

de 1870. Il s'engage alors dans la Marine, d'où il est libéré en 1875, décoré de la médaille commémorative de la Guerre de 1870.

Il entre au dépôt de Rennes des Chemins de Fer de l'Ouest. L'année suivante, il est nommé dessinateur à Paris. En 1881, il se fait mettre en congé et devient Ingénieur aux Fonderies de Dammarsur-Meuse où il reste deux années. Mais c'est la vie de cheminot qui lui convient, et en 1883, il retourne aux Chemins de Fer de l'Ouest comme contrôleur en usines, à Paris, puis à Nevers et à Lyon, pour être nommé en 1888, Sous-Inspecteur du Contrôle, à St-Etienne. Il ne doit plus quitter cette dernière ville jusqu'en 1908, où il prend sa retraite comme Inspecteur du Matériel et de la Traction.

Il revient à Paris où son activité va être plus grande que jamais : il est nommé Ingénieur-Conseil de la Compagnie Générale Transatlantique, de la Compagnie des Chemins de Fer Portugais et de la Compagnie des Chemins de Fer du Kin-Han Chinois.

Pendant 17 années, il va réceptionner dans toute l'Europe du matériel destiné à ces Compagnies. La mobilisation le surprend en Allemagne d'où il a juste le temps de revenir. Pendant toute la durée de la guerre, il continue ses voyages et traverse souvent le détroit.

Ce fut seulement en 1925, qu'après un début de congestion cérébrale, il dut se résigner à prendre un repos bien gagné. Ses dernières années avaient été attristées par la mort de son gendre, notre camarade PRÉVOST (Châl. 1880), ancien Vice-Président de notre Société.

**STERBECQ (Paul), Châlons 1871.** — Notre Société et plus particulièrement le Groupe de Maubeuge ont été très éprouvés par la mort de Paul STERBECQ, filateur de laines peignées à Avesnes, décédé à Nice le 30 Janvier.

Il était le père de nos camarades STERBECQ Camille (Cluny 1898) filateur à Anor et STERBECQ Georges (Lille 1902), mort pour la France en 1917, lors du torpillage de la « Médée » en Méditerranée.

Ses funérailles ont eu lieu à Avesnes, le 3 Février, suivies par une très nombreuse assistance, parmi laquelle beaucoup de notabilités de la ville et de la région.

Monsieur le Maire d'Avesnes et les membres du Conseil municipal, dont il avait fait partie, la Commission administrative de l'Hospice et des Etablissements charitables dont il était le Président, les Administrateurs du Comité Textile, de la Chambre d'Agriculture, des magistrats, des membres du Barreau avaient tenu, en assistant à ses obsèques, à rendre hommage à notre vénéré camarade, qui avait tenu une place importante dans la Cité et dans toutes les œuvres auxquelles il s'était fait un devoir de collaborer.

Ses mérites reconnus et appréciés lui avaient valu la Croix de Chevalier de la Légion d'honneur, le Mérite agricole, les Palmes académiques, la Médaille d'or de la Prévoyance sociale et celle des Sapeurs pompiers qu'il avait commandés.

Une délégation importante de notre Commission régionale, avec son contemporain LEGEAY (Châlons 1874) et tous nos camarades de l'Industrie textile régionale ont assisté aux obsèques de Paul STERBECQ qui était le doyen du Groupe.

Ils ont renouvelé à son fils et à sa famille, l'expression émue de leurs condoléances bien sincères et leur profonde sympathie.

(Communication de la C. R. de Maubeuge).